* * * * * * * * *

UNION EUROPEENNE

DELEGATION AUPRES DU ROYAUME DU MAROC

Séminaire de clôture du Jumelage d'«Appui à la modernisation de la gestion financière publique»

Allocution de M. Jean-Christophe FILORI Chef de Coopération de la Délégation de L'Union Européenne au Maroc

Séminaire 23/05/2022

Monsieur Noureddine BENSOUDA, Trésorier Général du Royaume,

Madame Hélène Le Gal, Ambassadrice de France au Maroc,

Monsieur Antoine MAGNANT, Directeur Général Adjoint, à la Direction Générale des Finances Publiques,

Chers partenaires,

Mesdames, Messieurs,

YASORRONI AN ATAHADATA AMAMAKOUM ALYAOUM

Ce séminaire de clôture du jumelage d'appui à la modernisation de la gestion financière publique, m'apparait venir à point nommé.

En effet, alors que nous espérions sortir durablement de la pandémie de COVID-19 et voir la relance de nos économies amorcée en 2021 se consolider, la guerre en Ukraine et ses conséquences économiques nous ont douloureusement rappelé la fragilité du monde qui nous entoure et les défis communs que nous devrons affronter à court et moyen terme.

Dans ce contexte global de fragilisation des finances publiques et d'interrogation des citoyens sur le rôle et les moyens des Etats pour faire face aux risques, la réforme de la gestion des finances publiques — pour la rendre plus efficace et plus lisible par les citoyens — demeure une priorité partagée des acteurs publics.

Cette thématique avait déjà été soulignée dans la déclaration conjointe de l'Union européenne et du Maroc pour un partenariat de prospérité partagée, adopté en 2019. Plus précisément, dans l'Espace de convergence Économique et de Cohésion sociale qui

consacre la volonté d'œuvrer vers un partenariat renforcé en matière de gouvernance économique et financière.

Au-delà de ces engagements politiques, le renforcement de la gouvernance publique constitue de longue date un pilier de notre coopération.

Il se matérialise notamment par les programmes Hakama pour le renforcement de la gouvernance publique qui appuient la mise en œuvre du principe de soumission des services publics aux normes de qualité, de transparence, de reddition des comptes et de responsabilité, depuis sa consécration par la modification de la Constitution en 2011.

Le projet de **jumelage** qui nous réunit ce matin s'inscrit tout à fait dans cette dynamique d'**appui aux réformes** qui est **basée sur** la mutualisation des bonnes pratiques et **le partage des savoir-faire** des administrations européennes et marocaine.

Dans ce cadre le partenariat entre la TGR et la DGFIP aura surtout permis de mobiliser une expertise de tout premier plan au service d'objectifs communs ambitieux dans des domaines clés de réforme, à savoir, (i) la réforme comptable, (ii) la modernisation des contrôles, (iii) la dématérialisation des procédures et (iv) les capacités de formation du personnel.

Parmi ces thématiques, à priori fort techniques, permettez-moi tout de même d'insister sur le caractère exemplaire à nos yeux des résultats obtenus en matière de **dématérialisation de la chaine comptable** – tant pour la rapidité de mise en œuvre de cette composante, que pour les gains qui en résultent pour les agents de la Trésorerie Générale et les usagers de l'administration. Cette réussite recèle, à n'en pas douter, des leçons importantes pour les autres départements de l'administration en matière de transformation digitale.

Je souhaiterais également souligner l'importance de **l'objectif relatif**à la production d'Etats financiers en droits constatés qui marque
l'aboutissement d'une réforme d'ensemble du dispositif comptable

et permettra aux gestionnaires publics de suivre les évolutions du patrimoine de l'Etat.

Cette réforme ouvre par ailleurs la voie à la certification des comptes de l'Etat qui constituera une première parmi les pays de la région, et témoignera de la mise en place d'un processus continu d'amélioration de la fiabilité et de la qualité des données financières dans les prochaines années.

Les résultats du travail immense qui a été accompli contribuent à une meilleure gestion des ressources de l'Etat et ont un impact positif direct sur les services rendus aux citoyens en répondant à leurs préoccupations.

Je tiens sincèrement à vous remercier pour votre accueil et les efforts déployés dans le cadre de ce projet phare.

SHOUKRAN LAKOME